

Quetzaltenango, 29 de junio del 2,015  
Informe 06- 2,015

Licenciada:

**Clariza Lisbeth Castellanos Díaz**

Viceministra de Cultura

Ministerio de Cultura y Deportes

Su despacho

**Estimada Licenciada Castellanos:**

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades mensuales correspondientes al mes de junio de 2015, conforme a lo estipulado en el contrato **Administrativo número 610-2,015**, por Servicios Profesionales, aprobado mediante el **Acuerdo Ministerial Número 89-2015**, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura Serie "A" número 000027.

**Actividades Realizadas:**

1. Se coordinó con la Escuela Rural Mixta de la Aldea Nueva Concepción una presentación de danzas folclóricas las cuales fortalecer la identidad cultural.
2. Se coordinó la convocatoria a representantes de los pueblos indígenas al Diplomado para el 10,11 y 12 de junio. Para fortalecer las culturas originarias.
3. Se Participó en el Encuentro de autoridades y organizaciones culturales para fortalecer las cultura y la dimensión de la cultura en las organizaciones culturales.
4. Se coordinó con el Grupo Por Siempre Amigos un baile de gala con marimba pura y fue amenizado por La Marimba Sonora Quetzal de Tecpán, con el fin de fortalecer la identidad cultural a través del baile, la interpretación de los sones y melodías de trascendencia para los pueblos.

5. Se realizó con los alumnos de sexto primaria de la Escuela Rural Mixta del Caserío de Tuicutz charlas acerca de los juegos matemáticos Mayas y su importancia para fortalecer la cultura maya en la matemática.
6. Se coordinó con la Asociación de Ajuq' jab' de los ocho municipios del área lingüística Mam una ceremonia por la siembra y por la armonía de los pueblos, y fortalecer nuestros conocimientos ancestrales y espirituales como pueblos originarios.
7. Se coordinó con la Dirección de Fortalecimiento de la Identidad Cultural la actividad de Hacedores y Hacedoras artistas y más para promover su arte que cada uno tiene y promocionar la cultura a través de la diversidad de artesanía que cada una confecciona y coordinar en el área Mam las Expo ventas que se realizaron. 9 y 10 de junio.
8. Se realizó la conferencia académica sobre Conocimientos Ancestrales, Cambio Climático y Patrimonio Cultural para los estudiantes de nivel diversificado, del INED de San Miguel Siguilá, de la comunidad lingüística Mam. Para fortalecer el conocimiento que como pueblos ancestrales se tienen que conocer se realizó en el municipio de San Martín Sacatepéquez en el altar llamado Tal TUIZ ( los ojos del pueblo)
9. Se coordinó con la Dirección de Participación Ciudadana un Certamen de Danzas para el mes de julio con el propósito de fortalecer la identidad cultural de los pueblos originarios con la participación de estudiantes del nivel medio y diversificado del área lingüística Mam.
10. Se coordinó con la DGDCFC y fomento intercultural una demostración gastronómica en el Departamento de Quetzaltenango, con señoras del área Quiche para dar a conocer los platillos culinarios de la región y fortalecer la cultura.

## Resultados Obtenidos:

1. Se logró coordinar con la Escuela Rural Mixta de la Aldea Nueva Concepción, una presentación de danzas folclóricas para fortalecer la identidad cultural de los niños y niñas de la comunidad.
2. Se logró reunir a los representantes de los pueblos indígenas al Diplomado para el 10, 11 y 12 de junio, para fortalecer las culturas originarias.
3. Se logró la participación de las organizaciones culturales al encuentro con autoridades, para el fortalecimiento de la cultura.
4. Se logró coordinar con el Grupo Por Siempre Amigos un baile con marimba pura, para fortalecer la identidad como pueblos amantes de la marimba como instrumento autóctono y patrimonio nacional.
5. Se logró realizar con los alumnos de sexto primaria del caserío de Tuicutz, del municipio de San Juan Ostuncalco, hacer charlas para dar a conocer los juegos diversos acerca de matemática maya con el fin de fortalecer la importancia de conocer el conocimiento maya
6. Lo logró coordinar con la Asociación de Ajqui'jab' de los 8 municipios del área lingüística Mam una ceremonia para que el corazón de la lluvia caiga en los cultivos ya sembrados y por la paz de nuestro país y del mundo y fortalecer nuestros conocimientos ancestrales y espirituales. Y se realizó en San Martín Sacatepéquez, en el altar llamado Tal Tuiz (los ojos del pueblo del pueblo)
7. Se logró coordinar con la Dirección de Fortalecimiento de la Identidad Cultural la Actividad de Hacedores de los pueblos originarios para fortalecer su cultura y el rescate de su artesanía y la innovación de productos para la Expo ventas ya planificadas. 9 y 10 de junio.
8. Se logró realizar la conferencia académica sobre Diversidad Cultural en el INED del municipio de San Miguel Siquilá conferencia importante para fortalecer el conocimiento de los jóvenes y señoritas que necesitan conocer de su cultura, su identidad y realidad.

9. Se logró realizar con la Dirección de Participación Ciudadana un certamen de Danzas con alumnos del nivel básico y diversificado de la comunidad lingüística del área Mam para fortalecer su identidad cultural.
  
10. Se logró con la DGDCFC y Fomento Intercultural una demostración gastronómica en el Departamento de Quetzaltenango, con señoras del área Quiché para dar a conocer los platillos culinarios de la región y fortalecer la cultura y dar a conocer todo el proceso de elaboración de dichos platillos tradicionales de la cabecera departamental.



Gladys Verónica Rojas Escobar



Vo. Bo.

*Diego César Simón Juan*  
Director Técnico de Participación Ciudadana a.i.  
Dirección General de Desarrollo Cultural y  
Fortalecimiento de las Culturas  
MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES